



Tragedia en San Esteban: incendio fatal habría sido causado por horno de barro mal manejado

Una mujer fallecida, más de 50 afectados y siete viviendas destruidas fue el saldo del siniestro. La comunidad se moviliza en una campaña solidaria para ayudar a los damnificados

SAN ESTEBAN.- Un devastador incendio forestal azotó el sector de Los Chacayes el domingo 19 de enero, dejando una estela de destrucción y tragedia. Según las primeras investigaciones, el siniestro comenzó cuando un hombre de 60 años, al cocinar un pastel de choclo en un horno de barro, permitió que una ráfaga de viento esparciera brasas hacia los pastizales secos, desatando el fuego.

El fiscal regional de instrucción y flagrancia, Andrés Gallardo, detalló: "En esta etapa preliminar de la investigación, los antecedentes indican que el fuego no fue controlado debido al viento circundante, lo que llevó a la rápida propagación de las llamas a terrenos colindantes".

Este descuido se transformó en un incendio de grandes proporciones que consumió cerca de 19,85 hectáreas, destruyó varias viviendas y obligó a decretar Alerta Roja en la comuna para agilizar los

recursos de emergencia.

CONSECUENCIAS DEVASTADORAS

El saldo del incendio es trágico. Una mujer adulta mayor, de aproximadamente 70 años, perdió la vida, y cinco personas resultaron lesionadas, incluyendo al presunto responsable del siniestro, quien se encuentra en estado crítico bajo coma inducido en el hospital.

Además, siete viviendas fueron completamente consumidas por las llamas y otras cinco quedaron con daños significativos. Más de 50 personas se vieron afectadas, de las cuales 38 han sido identificadas como damnificadas.

La rápida propagación del fuego, avivada por los vientos y las altas temperaturas, tomó por sorpresa a los vecinos de Los Chacayes. "Fue algo que no podíamos controlar. Cuando intentamos ayudar, las llamas ya habían alcanzado varias casas", relató un residente del sector. A pesar de los esfuerzos

de bomberos y vecinos, las pérdidas materiales y humanas fueron inevitables.

El lunes 20 de enero, Senapred informó que el incendio estaba activo, pero sin avance, gracias al arduo trabajo de brigadistas y voluntarios. Finalmente, la Alerta Roja fue levantada ese mismo día, marcando el inicio de las labores de reconstrucción y apoyo a los afectados.

SOLIDARIDAD EN ACCIÓN

Ante la magnitud de la tragedia, la comunidad de San Esteban se movilizó rápidamente para brindar ayuda. Equipos del municipio y del Cefam instalaron puntos de atención médica en Chacayes Alto, donde profesionales de la salud evaluaron a los afectados y voluntarios. Paralelamente, cuadrillas de trabajo recorrieron las áreas afectadas para evaluar daños y prestar apoyo inmediato a los residentes y colaboradores en terreno.

La Municipalidad de San Esteban inició una campaña solidaria para recolectar productos esenciales destinados a las familias damnificadas. Entre los artículos solicitados se incluyen agua potable, alimentos no perecibles, alimentos para mascotas, utensilios de aseo y materiales de construcción.

Las donaciones se están recibiendo en el Salón José Lazcano, ubicado en Avenida 26 de Diciembre N° 654, y estarán destinadas a cubrir las necesidades inmediatas de los residentes de Chacayes Alto.

El alcalde de San Esteban, Christian Ortega, destacó la importancia de la solidaridad en momentos como este. "Hemos iniciado una campaña a través de nuestras redes sociales para informar lo que se necesita y apoyar a las personas afectadas. Sabemos que juntos podremos superar esta difícil situación",

declaró. Asimismo, enfatizó en la necesidad de restablecer servicios básicos como agua potable y electricidad, esenciales para facilitar el proceso de recuperación.

El municipio se comprometió a seguir trabajando en terreno junto a diversas instituciones y voluntarios para mitigar los daños y apoyar a las familias afectadas. Ortega señaló que las tareas de remoción de escombros y limpieza son solo el comienzo, y que la prioridad es devolver la dignidad y seguridad a los habitantes de Los Chacayes.

APOYO A LAS MASCOTAS

Tras el incendio, las agrupaciones "El Perro Guacho" y "Patitas de Amor" rescataron a varios animales heridos, incluyendo tres gatos con quemaduras graves y un perro llamado "Niño", atropellado durante los operativos.

Los gatos están siendo tratados en el Centro Veterinario Alcántara, mientras que "Niño" recibe atención en la clínica AndesVet debido a fracturas y luxación coxofemoral.

Para apoyar su recuperación, se necesitan insumos médicos como Histocrem, parches parafinados, latas Recovery o A/D, suero fisiológico, cinta Coban, gasas y bránulas, además de alimentos húmedos y sabanillas.

Las donaciones pueden entregarse en el Centro Veterinario Alcántara (Esmeralda N° 890) o en la clínica AndesVet (Manuel Rodríguez N° 1198). También es posible coordinar ayudas a través de los WhatsApp de las agrupaciones: +56 9 5209 1747 (Patitas de Amor) y +56 9 7699 9890 (El Perro Guacho).

Estas organizaciones continúan buscando animales en el sector afectado y agradecen cualquier colaboración para apoyar a los rescatados y atender casos ambulatorios.



La PDI realizó las pericias correspondientes en el lugar de los hechos.